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15 alunos de Mogi Guaçu são finalistas da etapa 
municipal do concurso EPTV na Escola

Nesta semana, a Trilha 
Engenharia LTDA, res-
ponsável pela constru-
ção da nova ponte da 
Avenida dos Trabalha-

dores, iniciou a etapa 
dos serviços de supe-
restruturação do monu-
mento.
Esta é a fase da obra em 

que será construída o 
corpo da ponte que vai 
ligar a Avenida dos Tra-
balhadores sobre o Rio 
Mogi Guaçu. O trabalho 

tem acompanhamento e 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Mo-
bilidade (SOM). 

Na segunda-feira, dia 15 
de agosto, um grupo de 
alunos de Mogi Guaçu 
visitou os estúdios da 
EPTV Campinas. Eles 
são finalistas da etapa 
municipal do concurso 
EPTV na Escola edi-
ção 2022. Os 15 alunos 
foram acompanhados 
pela professora Isabel 
Vieira Bonvicini, res-
ponsável pelo projeto, 
e pela professora Maria 
Lúcia de Paula Correa.
Mais uma vez, Mogi 
Guaçu participa do Pro-
jeto EPTV na Escola, 

um concurso de reda-
ção entre todos os alu-
nos do último ano do 
ensino fundamental das 
cidades de cobertura 
geográfica da EPTV. O 
tema deste ano foi: Por 
que acreditamos que o 
mundo virtual é real?
“Desejamos boa sorte 
aos alunos que tiveram 
as redações seleciona-
das como finalistas e 
torcemos para que al-
guma destas esteja en-
tre as 10 da região”, 
comentou a professora 
Isabel.

PM do Estado
 desenvolve app de 

proteção para 
mulheres

 Sub-16 estreia 
com vitória na 

série prata da Liga 
Metropolitana de 

Basquete

Secretaria de 
Saúde realiza 

palestras sobre 
amamentação
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Saúde de Mogi 
Guaçu implementa 

Telemedicina na rede 
pública

 Tucurão sediará “Mogi 
Boxe” no dia 26
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Cultura promove Semana 
do Patrimônio Histórico e 
Cultural de Mogi Guaçu

Construção da ponte da Avenida dos 
Trabalhadores entra em etapa da superestrutura

Com o objetivo de pro-
mover o reconhecimento 
e valorização do patri-
mônio e conscientizar a 
sociedade sobre a neces-
sidade de preservação, a 
Secretaria Municipal de 
Cultura está realizando 
a Semana de Valorização 
do Patrimônio Histórico 
e Cultural de Mogi Gua-
çu. As palestras estão 
ocorrendo no Teatro Tu-
pec, no Centro Cultural, 
localizado na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, no 
Jardim Camargo. A en-

trada é franca e o evento 
acontecerá até a próxima 
sexta-feira, 19 de agosto.
Nesta quarta-feira, 17 de 
agosto, é comemorado 
o Dia Nacional do Patri-
mônio Histórico. “A Se-
mana de Valorização do 
Patrimônio Histórico e 
Cultural de Mogi Guaçu 
possibilita uma série de 
palestras e debates para 
discutir a memória e a 
preservação do legado do 
município”, comentou o 
secretário municipal de 
Cultura, André Sastri.
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu
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Mogi Guaçu

Engenheiro Coelho

A Secretaria Municipal 
da Saúde de Mogi Guaçu 
acaba de implementar 
a Telemedicina no mu-
nicípio para o atendimen-
to aos pacientes da rede 
municipal. Uma cabine 
foi instalada no Centro 
de Especialidades Médi-
cas (CEM) e os pacientes 
já estão sendo assistidos 

por profissionais desde 
segunda-feira, dia 15 de 
agosto. 

Somente neste mês de 
agosto, sete especialistas 
estão na escala para con-
sultas: endocrinologista, 
nefrologista, neurologis-
ta, ortopedista, gastroen-
terologista, hematologis-
ta e infectologista.

EDIÇÃO DIGITAL

Desenvolvido pela Polícia 
Militar do Estado de São 
Paulo, o aplicativo possi-
bilita que pessoas abran-
gidas por medida protetiva 
(como ordem de afasta-
mento), determinada pelo 
Tribunal de Justiça de São 
Paulo, acionem o serviço 
de emergência 190 nos 
casos de risco à integri-
dade física ou a própria 
vida, dispensando o con-
tato telefônico.Para isso, 
as usuárias, devidamente 
cadastradas na ferramen-
ta, devem apertar o botão 
disponível no app por cin-
co segundos. Com isso, o 
atendimento será prioriza-

do e a PM utilizará as co-
ordenadas geográficas da 
pessoa, entre outros dados 
do seu cadastro, para en-
caminhar a viatura policial 
mais próxima para atendi-
mento imediato à vítima. 
O app está disponível nas 
plataformas Android e 
iOS.
O site SOS Mulher (www.
sosmulher.sp.gov.br) tam-
bém tem orientações para 
que as mulheres saibam 
reconhecer, evitar e com-
bater as diversas formas 
de violência previstas na 
Lei Maria da Penha – físi-
ca, psicológica, sexual, pa-
trimonial e moral.
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15 alunos de Mogi Guaçu são finalistas da 
etapa municipal do concurso EPTV na Escola

 Construção da ponte da Avenida 
dos Trabalhadores entra em etapa da 

superestrutura

 Córrego dos Macacos recebe serviços de 
limpeza e manutenção

Na segunda-feira, dia 
15 de agosto, um gru-
po de alunos de Mogi 
Guaçu visitou os estú-
dios da EPTV Campi-
nas. Eles são finalistas 
da etapa municipal do 
concurso EPTV na Es-
cola edição 2022. Os 15 
alunos foram acompa-
nhados pela professora 
Isabel Vieira Bonvicini, 
responsável pelo pro-
jeto, e pela professora 
Maria Lúcia de Paula 
Correa.
Mais uma vez, Mogi 
Guaçu participa do 
Projeto EPTV na Es-
cola, um concurso de 
redação entre todos os 
alunos do último ano 
do ensino fundamental 
das cidades de cobertu-
ra geográfica da EPTV. 
O tema deste ano foi: 

Por que acreditamos 
que o mundo virtual é 
real?
“Desejamos boa sorte 
aos alunos que tiveram 
as redações selecio-
nadas como finalistas 
e torcemos para que 
alguma destas esteja 
entre as 10 da região”, 
comentou a professora 
Isabel. 
Em 19 de outubro serão 
divulgados os 10 fina-
listas do concurso de 
cada região. Os alunos 
finalistas farão uma re-
portagem na sua cida-
de com uma equipe da 
EPTV. A cerimônia de 
premiação será no dia 
23 de novembro, em 
Campinas.
Premiação
Os autores das melho-
res redações (primeiro 

colocado) em cada re-
gião receberão um apa-
relho de TV novinho. 
Os professores orienta-
dores dos alunos ven-
cedores em cada região 
ganham um leitor de 
livros digitais (Kindle). 
A escola dos primei-
ros colocados em cada 
região receberá um 
projetor de vídeo (Da-
tashow).
“A Secretaria Municipal 
de Educação agradece a 
todas as escolas, pro-
fessores e alunos par-
ticipantes e parabeniza 
os semifinalistas que 
representarão nossa 
cidade neste projeto”, 
comentou Isabel Vieira 
Bonvicini.
Lista dos 15 estudantes 
finalistas da etapa mu-
nicipal 

Beatriz da Silva Caval-
cante – EMEF Adirce 
Cenedeze Caveanha
Geovana C. Faria- 
EMEF Antonio Giovani 
Lanzi
Gabriel Dias Ribeiro- 
Colégio Anglo
Lívia Elias Sardinha 
Mantovani- Colégio 
Monteiro Lobato
Luiza Malta Awada- 
EMEF Profª Anira 
Franco de Campos
Mariana Rossi Bovo-
lenta- Escola Profº Cud 
Chiarelli (FEG)
Mariana V. F. Massuía- 
EMEF João Bueno Ju-
nior 
Maria Alice T. Meira- 
EMEF Profª Rita de 
Cássia Gomes da Silva 
Cola 
Maria Clara P. do Car-
mo- EMEF Prefeito 

Waldomiro Calmazini 
Maria Clara S. Aqui-
no- Centro Educacional 
Base 
Maria Eduarda L. Sil-
va- SESI 
Rafael P. de Toledo- 
Escola Estadual Profº 
Nelson Girard

Rafaela R. Aquino- 
EMEF Profª Márcia 
Helena Falsete Risola 
Sarah Kelilly R. Silva- 
Escola Estadual João 
Pessoa Maschietto
Vinícius Ferreira da 
Silva- EMEF Profº Ge-
raldo Sorg

Nesta semana, a Trilha 
Engenharia LTDA, res-

ponsável pela constru-
ção da nova ponte da 

Avenida dos Trabalha-
dores, iniciou a etapa 
dos serviços de supe-
restruturação do monu-
mento. Esta é a fase da 
obra em que será cons-
truída o corpo da ponte 
que vai ligar a Avenida 
dos Trabalhadores so-
bre o Rio Mogi Guaçu. 
O trabalho tem acom-
panhamento e apoio da 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). 
A nova ponte da Ave-
nida dos Trabalhado-
res está sendo cons-
truída por meio de 

instalação de tubulões 
(tipo de fundação pro-
funda composta por 
segmentos de seção cir-
cular), que sustentarão 
o balanço sucessivo da 
estrutura, que recebeu 
recentemente a concre-
tagem do último tubu-
lão da margem direita 
do rio. “Agora, estamos 
com 100% da fundação 
profunda concluída. Ao 
todo, foram concreta-
dos 12 tubulões sendo 
seis de cada lado”, falou 
o secretário municipal 
de Obras e Mobilida-
de, José Antonio Ortiz 

Bueno.
De acordo com ele, a 
nova ponte atenderá ao 
tráfego de veículos no 
sentido bairro/centro 
e a atual para o senti-
do centro/bairro. “Por 
isso, a pista da nova 
ponte será ligada à Ave-
nida dos Trabalhado-
res. Depois da conclu-
são da obra, o projeto 
prevê sinalização sema-
fórica no cruzamento 
da Avenida dos Traba-
lhadores com as Ruas 
São José e Rua dos 
Operários”, concluiu. 
As obras das pontes das 

Avenidas Brasil e Tra-
balhadores estão sendo 
executadas por meio 
de financiamento do 
município junto à Cai-
xa Econômica Federal. 
Os serviços na Avenida 
Brasil estão mais avan-
çados com previsão de 
entrega para dezem-
bro. A superestrutura 
encontra-se pronta, 
com vigas travessas 
já concretadas sobre 
os pilares erguidos no 
Rio Mogi Guaçu e vi-
gas longarinas a serem 
elevadas nas próximas 
semanas. 

As renovações de alva-
rás de funcionamento, 
realizadas pela Prefei-
tura, por meio da Se-
cretaria de Finanças, 
estão a pleno vapor 
após a implantação do 
protocolo digital, reali-
zada no último mês de 
julho. Com a nova tec-
nologia, a Secretaria de 
Finanças ganhou muito 
mais agilidade. Para se 
ter uma ideia, hoje em 
dia, o alvará de funcio-

namento é renovado no 
mesmo dia de sua so-
licitação, o que repre-
senta um benefício em 
tanto para quem precisa 
deixar sua documen-
tação em dia. É o caso, 
por exemplo, das solici-
tações protocoladas no 
processo administrativo 
digital nº 12.451/2022, 
12529/2022 e 
12533/2022 que acon-
teceram neste mês de 
agosto. No caso do pro-

cesso nº 12533/2022 
bastou apenas 18 mi-
nutos entre a criação do 
processo e a liberação 
do documento no siste-
ma online para o con-
tribuinte. A assinatura 
do documento pelo res-
ponsável é digital com 
possibilidade de con-
ferência online da sua 
autenticidade. Apesar 
de ser um atendimento 
digital, o contribuinte 
deve comparecer à Cen-

tral de Atendimento da 
Prefeitura, no Poupa-
tempo que fica locali-
zado na Avenida Adib 
Chaib, 2250, Centro, 
Mogi Mirim (Espaço 
Cidadão). Vale ressal-
tar que essa iniciativa 
faz parte do processo 
de modernização da es-
trutura administrativa e 
tributária em curso no 
município, sendo que 
outras boas notícias vi-
rão. Aguardem.

Nesta semana, o Parque 
Linear do Córrego dos 
Macacos, na Zona Sul, 
está recebendo os servi-
ços de manutenção de 
limpeza e também de re-
moção das macrófitas. O 

trabalho é coordenado 
pela Secretaria Municipal 
de Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente 
(SAAMA) e conta com o 
apoio e colaboração de 
equipes das Secretarias 

de Obras e Mobilidade 
(SOM) e de Serviços Mu-
nicipais (SSM).
O assessor técnico da SA-
AMA, Jean Canato, con-
tou que no local também 
está sendo construída 
uma rampa de acesso na 
área do barranco ao lado 
do córrego com o intui-
to de facilitar o trabalho. 
“Como as máquinas que 
utilizamos para a limpe-
za são de pequeno porte, 
existe uma certa dificul-
dade para que as mesmas 
tenham acesso à água e 
possam executar o servi-
ço. Por isso, a construção 
desta rampa de acesso se 
fez necessária”, disse.
Jean Canato contou que 
o trabalho de remoção de 
macrófitas está sendo re-
alizado de forma manual 

porque o bolsão d’água 
do córrego se encontra 
assoreado com o acúmulo 
de sedimentos, detritos, 
lixo e outros materiais 
levados para dentro dele 
pelas águas das chuvas, 
do vento ou mesmo por 
ação humana. “Por causa 

do assoreamento não é 
possível navegar de barco 
e retirar as macrófitas da 
lâmina d’água. Esta re-
moção será feita ao longo 
de 1,5 quilômetro do cór-
rego”, comentou
Macrófitas são plantas 
aquáticas de adaptação 

e que habitam em am-
bientes variados de águas 
doce, salobra e salgadas 
e ainda em água estacio-
nária e corrente. “Vamos 
remover cerca de 15 tone-
ladas de macrófitas que 
estão dentro do córrego”, 
finalizou.

 Prefeitura agiliza renovação de alvará
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Planejamento: equipe participa de reunião 
para conhecer nova lei de emissão de alvarás

Prefeito assina novo convênio com Santa 
Casa para realização de cirurgias eletivas

Prefeitura adquire máquina para 
demarcação viária

Obras avançam na Estrada Municipal Vicente 
Ortiz de Camargo

Nesta quarta-feira, 10 de 
agosto, equipe da Secre-
taria Municipal de Pla-
nejamento e Desenvolvi-
mento Urbano (SPDU) 
participou de uma reu-
nião na Secretaria de Pla-
nejamento e Urbanismo 
(Seplurb) de Campinas. 
O encontro serviu para 
apresentar aos servidores 
guaçuanos as legislações 
recentes daquele municí-
pio sobre os procedimen-
tos de emissão de alvarás 
para eventos e para o se-
tor de bares, restaurantes 
e casas noturnas.

 
Participaram da reunião 
na Seplurb, o secretário 
adjunto de Planejamen-
to e Desenvolvimento 
Urbano de Mogi Guaçu, 
Vinicius Francisco Gur-
jão, a diretora do Depar-
tamento de Gestão, Mara 
Silvério dos Reis Souza 
e a assessora técnica Da-
niela Ramalho Rodrigues, 
que foram recebidos pela 
secretária da pasta, Ca-
rolina Baracat Lazinho, e 
pelo coordenador de Uso 
do Solo, Vagner Bassan.
Os guaçuanos puderam 

esclarecer dúvidas so-
bre a lei complementar 
356/2022 e sobre o de-
creto 22.153/2022, que 
tratam sobre a emissão 
de alvarás, fiscalização de 
eventos e punições para 
quem desrespeitar as re-
gras. “Esta nova legislação 
permitiu desburocratizar 
e digitalizar o processo de 
concessão de alvarás para 
eventos de Campinas. Es-
tivemos lá para aprender 
mais para que, no futuro, 
o modelo seja implantado 
também em Mogi Gua-
çu”, disse Vinícius Gurjão.

O secretário-adjunto 
contou que a equipe ain-
da conheceu o decreto 
22.242/2022, de Cam-
pinas, que definiu as re-
gras para a solicitação de 
alvarás para extensão de 
horário de funcionamen-
to para o setor de entre-
tenimento em Campinas, 
como bares, restauran-
tes e casas noturnas e de 
shows, os limites sonoros 
a serem seguidos e tam-
bém a responsabilidade 
da fiscalização pela Guar-
da Municipal de Campi-
nas.

O prefeito Rodrigo Fal-
setti assinou nesta quar-
ta-feira, dia 10 de agosto, 
novo convênio com a San-
ta Casa de Misericórdia 
para a realização de cirur-
gias eletivas abrangendo a 
média e alta complexida-
de nas áreas de ortopedia, 
cardiovascular, ginecolo-
gia e urologia, com dura-
ção inicial de cinco meses, 
podendo ser prorrogado. 
Esse é o segundo termo 
assinado com o hospital, 
a fim de diminuir as de-
mandas de cirurgias re-
primidas do município. A 
principal novidade é a in-

clusão de procedimentos 
ortopédicos. 
O novo convênio foi tema 
de reunião no gabinete 
nesta semana, quando o 
chefe do Executivo rece-
beu a equipe da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
liderada pelo secretário 
municipal Gildo Marti-
nho de Araújo. O vice-
-prefeito Major Marcos 
Tuckumantel, o chefe de 
Gabinete, Ruben Novaes, 
e o vereador Luciano da 
Saúde também participa-
ram. Estão previstas 275 
cirurgias entre todas as 
especialidades, sendo 55 

por mês. Desse total, 14 
procedimentos serão or-
topédicos. O investimen-
to é de R$ 1.079.589,22, 
sendo R$ 1 milhão de 
emenda parlamentar do 
deputado estadual Altair 
Moraes conquistada pre-
feito Rodrigo Falsetti com 
o apoio dos 11 vereadores. 
“Nós estamos discutindo 
aqui um plano de ação 
que será colocado em prá-
tica para avançarmos com 
as cirurgias reprimidas. 
Com esse novo convênio, 
nossa meta é andar dois 
anos a fila em algumas es-
pecialidades. Nós temos 

os recursos para esse novo 
pacote e vamos buscar 
mais para ampliarmos a 
oferta”, destacou o prefei-
to.
A maior demanda diz res-
peito à área de ortopedia, 
com pacientes que aguar-
dam desde 2016. A pan-
demia da Covid-19 agra-
vou ainda mais a situação 
por conta de as cirurgias 
terem sido canceladas. 
“Nós vamos avançar no 
atendimento de algumas 
especialidades e estamos 
confiantes na retomada 
das cirurgias ortopédicas, 
nossa principal demanda. 

Mais um investimen-
to feito para benefício 
de todos. A Secretaria 
de Obras e Mobilidade 
(SOM), por meio do De-
partamento de Trânsito, 
adquiriu um novo equi-
pamento para realizar a 
demarcação viária. Des-
sa forma, poderá aplicar 
a sinalização horizontal, 
como pintura de passa-
gem de pedestres e lom-

badas. 
“A anterior é antiga e 
optamos por fazer esse 
investimento. Então, te-
remos duas máquinas 
para a realização dos ser-
viços. Com o equipamen-
to, temos a vantagem de 
estar durante todo o ano 
fazendo a manutenção 
necessária nos locais que 
sofrem desgaste pelo flu-
xo de veículos e as condi-

ções climáticas”, explicou 
José Antonio Ortiz Bue-
no, secretário de Obras. 
De acordo com o titular 
da pasta, a máquina de-
marcadora contribuirá 
para realizar a revitali-
zação da demarcação vi-
ária de todas as ruas da 
cidade. “É por meio dela 
que são feitas pinturas 
indicativas das vagas de 
estacionamentos, que-

bra-molas, faixas de pe-
destres, vagas destinadas 
às pessoas especiais, ido-
sos, dentre outras finali-
dades”, reforçou o secre-
tário.
Nesta segunda-feira, dia 
15 de agosto, a equipe da 
SOM passa por treina-
mento e os serviços estão 
sendo feitos na Avenida 
Júlio Xavier da Silva, no 
Parque Cidade Nova.

Operários atuam nos 
serviços de recapeamen-
to asfáltico da Estrada 
Municipal Vicente Ortiz 
de Camargo. Os traba-
lhos começaram no fi-
nal da Rua Paula Bueno 
e vão em direção à SPI 
147/342, a antiga vicinal 
Mogi Guaçu a Itapira, 
que também está rece-
bendo melhorias pelo 
Governo do Estado. 
A melhoria é feita com 

recurso de aproximada-
mente R$ 4 milhões con-
quistado junto ao Gover-
no do Estado, através do 
DER (Departamento de 
Estradas de Rodagens). 
A empresa responsável 
pelo serviço é a Constel 
Construtora. O serviço 
faz parte do programa 
Novas Estradas Vicinais 
do Governo de São Pau-
lo. 
Serão quatro quilôme-

tros de pista com asfalto 
novo. “A gente fica mui-
to feliz em acompanhar 
o andamento das obras 
e o Estado tem feito sua 
parte. No caso da Vicen-
te Ortiz, o motorista que 
trafega por lá já sente 
a diferença, pois eram 
centenas de buracos que 
por anos dificultaram e 
tornaram mais perigoso 
o tráfego”, destacou o 
prefeito Rodrigo Falset-

ti. 
O prefeito lembrou que 
também está aprovado 
junto ao Governo do Es-
tado o recape de outro 
trecho da Vicente Ortiz 
de Camargo. Desta vez, 
o de acesso à Roseira, 
que compreende uma 
extensão de 9,4 quilô-
metros. O investimento 
neste trecho é de R$ 10 
milhões, aproximada-
mente.
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Arena Campano será entregue nesta sexta-
feira, dia 19 de agosto

CCI de Mogi Mirim recebe prêmio do senado 
argentino

Frente fria: pessoas em situação de rua 
recebem oferta de abrigo

PM do Estado 
desenvolve app de 

proteção para mulheres

O prefeito Rodri-
go Falsetti inaugurará 
nesta sexta-feira, 19 
de agosto, a partir das 
16h, a Arena Campano. 
Trata-se do novo com-
plexo de quadras de 
areia para a prática de 

esportes do centro es-
portivo Antonio Cam-
pano, no Jardim Bela 
Vista. No sábado, 20 
de agosto, acontece a 
estreia da nova arena, 
quando Mogi Guaçu irá 
sediar a competição de 

vôlei de praia dos 64º 
Jogos Regionais do Es-
tado de São Paulo.

Depois da disputa 
dos Jogos Regionais, 
a arena ficará para uso 
da comunidade e será 
utilizada para as mo-
dalidades de vôlei de 
praia, futebol de areia, 
futevôlei e beach tênis. 
“A inauguração da 
areninha do Campano 
é uma grande conquis-
ta para Mogi Guaçu, 
porque priorizar o es-
porte é incentivar a 
participação da comu-
nidade nas mais diver-
sas modalidades e esse 
incentivo é umas de 
nossas metas”, comen-
tou Rodrigo Falsetti.

O novo espaço é um 
projeto da Secretaria 
Municipal de Esporte 

e Lazer (SEL), sendo 
todo o serviço feito com 
recursos próprios jun-
tamente com a parcei-
ra da iniciativa privada 
e apoio das Secretarias 
de Serviços Municipais 
(SSM), de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente (SAAMA) e 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). 

Para o secretário 
municipal de Esporte 
e Lazer, Raphael de 
Godoy Locatelli, o novo 
espaço incentivará o 
esporte e a recreação 
de crianças, jovens 
e adultos da cidade. 
“Agradeço imensa-
mente as equipes que 
estiveram envolvidas 
para concluir esse tra-
balho e presentear tan-
tas pessoas envolvidas 

com o esporte”, disse. 
A partir da inau-

guração, o novo com-
plexo passará a ter três 
quadras para quatro 
modalidades, porque 
o futebol de areia pos-
sibilita o uso de traves 
móveis. O projeto tam-
bém incluiu a revital-
ização do local com o 
intuito de promover 
a prática esportiva e 
bem-estar social. 

A obra contemplou 
ainda a construção de 
uma arquibancada de 
concreto e tijolos e no 
entorno calçamento 
de piso intertravado 
permeável. O espaço 
também ganhou um 
quiosque de madei-
ra com telhado roma-
no para utilização de 
atividades diversas da 

população. 
Para completar o 

cenário foram planta-
das 16 palmeiras, sen-
do 10 delas da espécie 
imperial e seis do esti-
lo carpentaria e ainda 
plantas dos tipos: ma-
ranta charuto, alpinia 
vermelha, agave polvo, 
guaimbé, agapantos, 
seixas e grama esmer-
alda. O local ainda con-
tará com quatro postes 
de iluminação de LED. 

Entre as empresas 
parceiras que colabor-
aram com a obra estão 
o Big Bom Supermer-
cados, Bueno Gestão 
Ambiental, Alumi Cal-
deraria, Sâmor Pro-
duções, Will Tur, Viva 
Atacados de Plantas 
Ltda e Mineradora 
Caju.

O trabalho realizado 
pelo Centro de Con-
vivência Infantil (CCI) 
de Mogi Mirim, que 
atende de forma gratu-
ita 217 crianças, de 4 a 
15 anos, em contratur-
no escolar, foi recon-
hecido pelo Senado da 
Argentina que conce-
deu à Organização Não 
Governamental o prê-
mio “Distinção Gover-
nador Enrique Tomás 
Cresto”. A entrega do 
prêmio aconteceu na 
última sexta-feira (12), 
no Senado da Repúbli-
ca da Argentina, em 
Buenos Aires, onde 
estiveram presentes o 
presidente emérito e a 

coordenadora do CCI, 
Pauloroberto Silva e 
Rosimary Roque Mun-
hoz, que receberam a 
distinção e um troféu. 
O reconhecimento in-
ternacional é resultado 
das ações de sustentab-
ilidade que começaram 
a ser executadas pelo 
CCI em 2012 em par-
ceria com a Prefeitura, 
sendo que atualmente, 
a organização tra-
balha com composta-
gem, com sistema de 
self-service para evitar 
o desperdício de ali-
mentos, com microusi-
nas de energia fotovol-
taica para gerar 100% 
de sua energia, com 

horta orgânica, reúso 
da água da chuva, en-
tre outras iniciativas. 
Em novembro de 2021, 
o CCI recebeu o Selo 
P r i m a - C e r t i f i c a ç ã o 
CCI “Carbono Zero” 
Consciência Climática, 
uma certificação ambi-
ental do IBDN (Institu-
to Brasileiro de Defesa 
da Natureza). A partir 
disto, o CCI foi mencio-
nado em um mestrado 
e indicado ao Senado 
Argentino, saindo de 
lá com o prêmio em 
mãos. Na manhã desta 
terça-feira (16), Pau-
loroberto e Rosimary 
foram recebidos pelo 
prefeito Paulo Silva 

em seu gabinete, na 
Estação Educação. No 
encontro, os represen-
tantes do CCI falaram 
da importância e da 
alegria da organização 
trazer um prêmio tão 
importante para Mogi 
Mirim.

Prêmio
Oito países da 

América Latina, China 
e Reino Unido foram 
premiados na 19ª 
edição da “Distinção 
Governador Enrique 
Tomás Cresto”. Do 
Brasil, foram premia-
das uma escola estad-
ual de Niterói (RJ) e 
três universidade fed-
erais: duas do Rio de 

Janeiro e uma de Santa 
Catarina, além do CCI, 
único premiado do Es-
tado de São Paulo.Vale 
ressaltar que a pre-
miação é concedida a 
intendentes, prefeitos, 

legisladores, ONGs, 
empresário e institu-
ições de ensino que se 
distinguem por ações 
de sustentabilidade e 
proteção ao meio am-
biente.

Como já é possível 
notar, uma nova frente 
fria se aproxima do Es-
tado de São Paulo, o 
que provocará chuvas 
fortes e queda signifi-
cativa de temperatura 
entre esta quinta-feira 
(18) e domingo (21). 
Para se ter uma ideia, 
em Mogi Mirim, as 
temperaturas máxi-
mas serão de 17º, 12º, 
10º e 9º graus. Motivo 
pelo qual, a Defesa Civil 

paulista emitiu um aler-
ta para ressaltar que 
diante deste cenário, 
recomenda-se atenção 
especial com pessoas 
mais vulneráveis como 
idosos, crianças e pes-
soas em situação de rua. 
Com isso, é importante 
lembrar que o projeto 
de abordagem social e 
acolhimento a pessoa 
em situação de rua, 
PSR de Mogi Mirim, ex-
ecutado pela SOS Cris-

tão em parceria com a 
Prefeitura, segue exe-
cutando as abordagens 
as pessoas em situação 
de rua; um trabalho 
contínuo que também 
acontece quando aler-
tas de queda brusca de 
temperatura são emit-
idos pela Defesa Civil, 
sendo que aqueles que 
não aceitam o acolhi-
mento recebem kits de 
inverno para se prote-
gerem do frio.

Desenvolvido pela 
Polícia Militar do Esta-
do de São Paulo, o apli-
cativo possibilita que 
pessoas abrangidas por 
medida protetiva (como 
ordem de afastamen-
to), determinada pelo 
Tribunal de Justiça de 
São Paulo, acionem o 
serviço de emergência 
190 nos casos de risco 
à integridade física ou a 
própria vida, dispensan-
do o contato telefônico. 
Para isso, as usuárias, 
devidamente cadastra-
das na ferramenta, de-
vem apertar o botão dis-
ponível no app por cinco 

segundos. Com isso, o 
atendimento será prior-
izado e a PM utilizará as 
coordenadas geográficas 
da pessoa, entre outros 
dados do seu cadastro, 
para encaminhar a via-
tura policial mais próx-
ima para atendimento 
imediato à vítima. O 
app está disponível nas 
plataformas Android e 
iOS.

O site SOS Mul-
her (www.sosmulher.
sp.gov.br) também tem 
orientações para que as 
mulheres saibam recon-
hecer, evitar e combater 
as diversas formas de vi-

olência previstas na Lei 
Maria da Penha – física, 
psicológica, sexual, pat-
rimonial e moral. Com 
vídeos informativos de 
aproximadamente um 
minuto, que podem ser 
compartilhados nas re-
des sociais e aplicativos 
de mensagens, especial-
istas estimulam o em-
poderamento feminino. 
Delegadas, promotoras, 
juízas, médicas, psicólo-
gas e economistas, en-
tre outras profissionais, 
participam da criação de 
conteúdo de forma vol-
untária.
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Bolsonaro promete manter zerados 
impostos federais de combustíveis

Na região metropolitana de SP, Ciro fala de 
programa de renda mínima

Soraya Thronicke propõe substituir 
impostos federais por um só tributo

Candidato à reeleição 
pelo PL, o presidente 
Jair Bolsonaro prome-
teu manter no próximo 
ano a isenção de impos-
tos federais sobre a gas-
olina, o álcool, o diesel e 
o gás de cozinha.  

Em encontro com 
prefeitos, no início da 
noite de hoje (17), em 
Brasília, Bolsonaro afir-
mou ter conversado 
sobre o assunto com o 

ministro da Economia, 
Paulo Guedes.

“Hoje tive mais uma 
conversa com parte da 
equipe econômica do 
[ministro da Economia] 
Paulo Guedes sobre o 
PLOA [Projeto de Lei 
Orçamentária Anual], o 
nosso orçamento para 
o ano que vem. Garan-
timos continuar no ano 
que vem com zero im-
posto federal na gasoli-

na, no diesel, no álcool 
e no gás de cozinha”, 
disse Bolsonaro durante 
o encontro.

Um projeto de lei 
complementar, aprova-
do no Congresso em 
junho zerou, até 31 de 
dezembro de 2022, as 
alíquotas de Cide-Com-
bustíveis e a tributação 
de Programa de Inte-
gração Social (PIS) e 
Contribuição para o Fi-
nanciamento da Segu-
ridade Social (Cofins) 
incidentes sobre a gas-
olina. O diesel e o gás 
de cozinha já têm esses 
tributos zerados. Segun-
do a promessa do presi-
dente, essas alíquotas 
continuariam zeradas 
em 2023.

Servidores e Auxílio 
Brasil

Bolsonaro falou para 
uma plateia de prefeitos 
no auditório de um ho-
tel de Brasília. Também 

estiveram presentes 
o senador Eduardo 
Gomes (PL-TO), atual-
mente licenciado do car-
go, e a deputada federal 
Flávia Arruda (PL-DF), 
que foi ministra da Sec-
retaria de Governo. Em 
seu discurso, o candida-
to à reeleição prometeu 
conceder reajuste aos 
servidores públicos em 
2023, mas não definiu 
um percentual.

O candidato à ree-
leição tambéma disse 
que vai avaliar com sua 
equipe econômica a 
possibilidade de man-
ter o valor de R$ 600 
do Auxílio Brasil. Atual-
mente, esse valor tem 
vigência garantida até 
31 dezembro. Depois, 
volta aos R$ 400 orig-
inais. Bolsonaro disse 
que avaliará a possib-
ilidade “dentro da re-
sponsabilidade” para 
evitar inflação.

“Conversei com o 
ministro Paulo Guedes, 
também dentro da re-
sponsabilidade, vamos 
nos socorrer do par-
lamento para a gente 
tornar definitivo esse 
valor de R$ 600 a partir 
de 2023. Tenho certeza 
que o parlamento vai se 
fazer presente. Repito, 
com responsabilidade. 
Se a gente fizer sem re-
sponsabilidade, o dólar 
vai lá para cima, a in-
flação também”. 

Depois do evento, fa-
lando a jornalistas, Bol-
sonaro indicou que deve 
enviar, após as eleições, 
uma Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 
ao Congresso para tor-
nar o valor do Auxílio 
Brasil de R$ 600 defin-
itivo.

O valor original Aux-
ílio Brasil é R$ 400, 
mas o Congresso Nacio-
nal aprovou uma PEC, 

promulgada no dia 14 
de julho, que aumenta 
o benefício em R$ 200 
até o fim do ano, além 
de conceder um auxílio 
de R$ 1 mil para camin-
honeiros, um benefício 
para taxistas, duplicar 
o valor do vale-gás e re-
forçar o programa Ali-
menta Brasil, entre out-
ros benefícios. A criação 
dos benefícios foi pos-
sível com a criação de 
um estado de emergên-
cia até o fim do ano.

Amanhã (18) Bol-
sonaro visita o Parque 
Tecnológico em São 
José dos Campos (SP), 
onde terá uma serie 
de eventos. Ele visita o 
Cemaden (centro mon-
itoramento desastres 
naturais órgão gover-
no Federal), e partici-
pa de um evento sobre 
inovação, tecnologia e 
empreendedorismo no 
Brasil.

Na manhã desta 
quarta (17), o candi-
dato à Presidência da 
República pelo PDT, 
Ciro Gomes, fez uma 
caminhada pelo bairro 
Cento e Vinte, em Santa-
na do Parnaíba, cidade 
da região metropolitana 
de São Paulo. Ao lado do 
candidato a governador 
de São Paulo pelo PDT, 
Elvis Cezar, e da candi-
data a vice-governado-
ra, Gleides Sodré, Ciro 
fez campanha na região 
e relembrou um dos pi-
lares da sua campanha, 
o programa de renda 
mínima. O programa foi 
batizado em homena-
gem ao vereador Eduar-
do Suplicy, do PT de São 
Paulo.  

“Aqui no Cento e 

Vinte nós repisamos 
nossa prioridade, o pro-
grama de renda míni-
ma, de cidadania, Edu-
ardo Suplicy. Mil reais 
para todos os domicílios 
da pobreza brasileira 
que têm uma definição. 
Quem ganha por cabeça 
R$ 417 por mês passará 
a ter direito constitucio-
nal, como elemento 
previdenciário, com re-
ceitas arrecadadas pelo 
Estado, para resolver o 
problema”, disse ele du-
rante a caminhada.

Ciro, que também es-
tava acompanhado de 
vários candidatos a dep-
utado federal e estadual 
do partido, afirmou que 
seu programa de gover-
no visa a construção de 
“um Brasil para todos”. 

“Aqui nós viemos sinal-
izar aquilo que é o com-
promisso fundamental 
do projeto nacional de 
desenvolvimento: con-
struir um Brasil para 
todos, um Brasil equili-
brado, justo, onde cada 
setor da vida nacional 
tenha uma oportuni-
dade de visualizar seus 
interesses, sua estraté-
gia, de ter esperança no 
futuro”.

O candidato a presi-
dente pelo PDT destacou 
o compromisso do seu 
projeto de governo em 
acabar com a pobreza, 
“erradicar a miséria, a 
fome, a doença e todas 
as sequelas da sociedade 
mais injusta, de pior 
distribuição de renda do 
mundo”. À tarde, o can-

didato do PDT deverá 
gravar seu programa 
eleitoral. As campanhas 
pela televisão e rádio 
terão início no dia 26 de 
agosto.

O PDT lançou a can-
didatura de Ciro Gomes 
em 20 de julho, mas, 
em entrevistas realiza-
das nos últimos anos, 
ele já se colocava como 
candidato à Presidên-
cia, após o terceiro lu-
gar obtido na eleição 
de 2018. O partido não 
fechou alianças este ano 
e definiu o nome de Ana 
Paula Matos, vice-pre-
feita de Salvador, como 
candidata a vice-presi-
dente na chapa.

À noite, Ciro conce-
deu entrevista ao SBT e 
defendeu a taxação das 

grandes fortunas, aci-
ma de R$ 20 milhões. 
Segundo ele, será feita 
uma reforma econômica 
profunda nas contas do 
governo. “Nesta refor-
ma, eu vou diminuir os 
impostos sobre a pop-
ulação, especialmente 
no consumo e sobre os 
empreendedores, e vou 

aumentar os impostos 
sobre os super ricos. 
[Taxar as grandes for-
tunas] com meio a um 
e meio de alíquota, ape-
nas sobre os patrimô-
nios superiores a R$ 
20 milhões”, disse Ciro, 
explicando que isso só 
alcançaria 58 mil con-
tribuintes.

A candidata à 
presidência da Repúbli-
ca pelo União Brasil, 
Soraya Thronicke, fez 
campanha nesta quar-
ta (17) em cidades da 
Baixada Santista, no 
litoral de São Pau-
lo. Foram visitados os 
municípios de Praia 
Grande, São Vicente e 
Santos. Contatada pela 
Agência Brasil, a can-
didata disse que, se 

eleita, vai propor a sub-
stituição de impostos 
federais por um tributo 
único.  

A primeira ativi-
dade da candidata foi 
a visita ao projeto so-
cial Taysão, no meio da 
tarde, na Praia Grande. 
Em seguida, fez uma 
caminhada e corpo a 
corpo com eleitores no 
centro da cidade de São 
Sebastião, onde pediu 

o fim dos conflitos cau-
sados pela política. 

“O país não aguenta 
mais tanta briga e con-
fusão, nós queremos 
paz e união”, disse, em 
meio a correligionários.

Em Santos, a can-
didata deu entrevista 
para a TV Santa Cecília. 

Senadora do Mato 
Grosso do Sul pelo 
União, Thronicke di-
vulgou seu primeiro 

vídeo de campanha, 
no qual propõe uma 
“reflexão”, no sentido 
de não permitir que a 
política separe o eleitor 
de família e amigos 
nessas eleições.

A candidata defende 
que tem propostas con-
cretas para o Brasil. “Ao 
menos, até o momento, 
os outros candidatos ao 
Planalto têm propos-
tas genéricas em várias 

temáticas. Nós chega-
mos com uma proposta 
concreta de crescimen-
to econômico e de com-
bate à pobreza, que é 
acabar com os impostos 
federais e implemen-
tar, por exemplo, um 
só tributo, benefician-
do a maioria, que são 
os mais pobres”, disse a 
candidata.

A candidata também 
comentou como será 

a tônica de sua cam-
panha: “na TV, inclu-
sive, vamos compar-
tilhar com o cidadão 
soluções concretas. É 
nisso que vamos apos-
tar para mostrar quem 
sou e o que pretendo 
fazer, caso seja eleita 
presidente da Repúbli-
ca, para fazer do Brasil 
novamente um país hu-
manizado e desenvolvi-
do”, acrescentou.
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Saúde de Mogi Guaçu implementa 
Telemedicina na rede pública

 Saúde promove Dia D de vacinação no 
sábado, 20 de agosto

Secretaria de Saúde realiza palestras sobre 
amamentação

A Secretaria Munic-
ipal da Saúde de Mogi 
Guaçu acaba de imple-
mentar a Telemedicina 
no município para o 
atendimento aos paci-
entes da rede munic-
ipal. Uma cabine foi 
instalada no Centro de 
Especialidades Médicas 
(CEM) e os pacientes já 
estão sendo assistidos 
por profissionais des-
de segunda-feira, dia 
15 de agosto. Somente 
neste mês de agosto, 
sete especialistas estão 
na escala para consul-
tas: endocrinologista, 
nefrologista, neurol-
ogista, ortopedista, 
gastroenterologista , 
hematologista e infec-

tologista.
“Trata-se de uma 

estação em que as pes-
soas entram e são aten-
didas por um médico 
online. Além de ter tec-
nologia de ponta, tam-
bém podemos citar que 
o paciente já sai daqui 
com os exames agen-
dados e com a receita 
médica. Uma novidade 
que vem nos ajudar 
para diminuir as filas 
de espera que ficar-
am representadas por 
conta da pandemia da 
Covid-19”, comentou 
o secretário municipal 
de Saúde, Gildo Mar-
tinho de Araújo, que 
destacou que a meta é 
instalar uma segunda 

cabine nas próximas 
semanas. 

A escala dos médicos 
especialistas irá mudar 
mês a mês para o aten-
dimento das demandas 
da rede municipal. A 
maior, neste momento, 
é de neurologista, com 
cerca de 1.300 pacien-
tes que aguardam pela 
consulta com o espe-
cialista – alguns deles, 
desde 2017. Somente 
nesta terça-feira, dia 16 
de agosto, 24 consultas 
desta especialidade vão 
ser realizadas e, ao final 
da semana, serão 48 
atendimentos. 

Entre os pacien-
tes contemplados está 
Gisele dos Santos Di-
vino, de 21 anos, mora-
dora do Residencial 
Moacir Guzoni, que 
passou pela consulta 
hoje. “Fiquei surpresa 
com o atendimento e 
com a rapidez com que 
fui atendida. A médica 
me deixou confortável 
e contei para ela que, 
desde que tive bebê, 
tenho sofrido com mui-
ta dor de cabeça e, por 
isso, tive um encamin-
hamento de urgência 
após passar pelo post-
inho. Agora estou sain-

do daqui com pedidos 
de exames e também 
com uma receita para 
remédios”, contou a pa-
ciente. 

É importante res-
saltar que a cabine da 
Telemedicina não tem 
agendamento direto. O 
encaminhamento con-
tinua sendo feito pela 
rede municipal. Ou 
seja, o paciente passa 
por consulta pela uni-
dade básica e lá é feito, 
quando necessário, o 
encaminhamento para 
o especialista, quando 
a Central de Regulação 
fará os devidos agenda-
mentos. O compareci-
mento dos pacientes às 
consultas é fundamen-
tal para evitar prejuízos 
ao serviço oferecido. 

“Os encaminhamen-
tos para os especialis-
tas continuam sendo 
feitos pelas unidades 
e, neste momento, es-
tamos priorizando os 
pacientes que estão há 
mais tempo na fila de 
espera pelas consultas. 
Nossa meta é reduzir 
essas filas ou zerá-las 
até chegarmos ao nos-
so dia a dia. Por isso, 
vamos instalar uma 
segunda cabine e, pos-

teriormente, teremos 
a interconsulta dire-
tamente nas unidades 
de saúde”, ressaltou o 
secretário de Saúde. 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti esteve no Cen-
tro de Especialidades 
nesta segunda-feira 
para acompanhar o in-
ício do serviço. Ele pas-
sou por uma consulta 
com médica cardiol-
ogista. “Saí de lá com 
encaminhamento para 
exames e muito feliz 
com a qualidade da as-
sistência”, publicou, em 
seguida, em suas redes 
sociais.

Interconsulta nas 
Unidades Básicas

Outra novidade 
anunciada pela Sec-
retaria Municipal de 
Saúde é a implantação 
do sistema de inter-
consulta nas Unidades 
Básicas de Saúde 
(UBSs). Com a nova 
tecnologia, médicos da 
atenção básica poderão 
acionar um especialis-
ta para analisar e dis-
cutir os casos clínicos 
não-emergenciais por 
meio de videoconferên-
cia, sanando as dúvi-
das ou direcionando 
os casos clínicos para 

atendimento especial-
izado.

A meta é implantar 
o sistema em todas as 
unidades do município 
com as mais diversas 
especialidades, como 
dermatologia, reuma-
tologia, neurologia, en-
docrinologia, pneumo-
logia, cardiologia, entre 
outros. “Os médicos es-
pecialistas discutirão os 
casos pela plataforma, 
assim como atualmente 
funciona no Centro de 
Especialidades. A dif-
erença é que muitos 
casos já serão resolvi-
dos na própria Unidade 
de Saúde, sem necessi-
dade de encaminham-
ento para o especialis-
ta”, reforçou Gildo. 

É importante res-
saltar que todo o pro-
cesso só ocorrerá me-
diante a anuência do 
paciente e conta com 
diversos recursos de 
segurança que visam a 
preservação dos dados 
sigilosos do prontuário 
médico. A integração 
entre os profissionais 
das UBSs e os especial-
istas visa a redução de 
encaminhamentos para 
os ambulatórios de es-
pecialidades.

A Secretaria Munic-
ipal de Saúde e a Vig-
ilância Epidemiológi-
ca (VE) realizam no 
sábado, 20 de agosto, o 
Dia D de vacinação em 
Mogi Guaçu. Esta ação 
incluirá a Campanha 
Nacional de Vacinação 
contra a Poliomielite, a 
Campanha de Multivaci-
nação para Atualização 
da Caderneta de Vaci-
nação da Criança e do 
Adolescente e ainda ini-
ciará a aplicação da 4ª 
dose de reforço contra a 
Covid-19 em adultos aci-
ma dos 35 anos. A ação 
será nas 21 unidades de 
saúde no período das 8h 
às 15h.

Campanha nacional
A vacinação contra a 

Poliomielite é destinada 
para crianças com até 4 
anos, 11 meses e 29 dias. 
Já a imunização para at-
ualizar a caderneta tem 
como público-alvo as 
crianças e adolescentes 
com até 15 anos de idade. 
Segundo dados da VE, 
em Mogi Guaçu, duran-
te a primeira semana da 
campanha foram aplica-

das 432 vacinas contra a 
poliomielite.  

A Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra 
a Poliomielite e a Cam-
panha de Multivaci-
nação para Atualização 
da Caderneta de Vaci-
nação ocorrerão até o 
dia 9 de setembro, uma 
sexta-feira. Por isso, é 
importante lembrar os 
pais e responsáveis que 
todas as vacinas estão 
sendo disponibilizadas 
pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) exclusiv-
amente a este público e 
oferecidas também em 
todas as 21 Unidades 
Básicas de Saúde (UBBs) 
do município de segun-
da à sexta-feira, das 8h 
às 10h45 e das 13h às 
15h. 

“O objetivo das cam-
panhas é reduzir o risco 
de reintrodução da polio-
mielite no país e garantir 
que crianças e adoles-
centes recebam todas as 
vacinas recomendadas 
pelo Plano Nacional de 
Imunização”, destacou a 
enfermeira da VE, Tath-
iana Póvoa de Faria. 

Covid-19 
No sábado, 20, o 

município também ini-
cia a aplicação da 4ª 
dose de reforço contra 
a Covid-19 em adultos 
acima dos 35 anos. Para 
receber a imunização é 
necessário um intervalo 
de, no mínimo, quatro 
meses da última dose.  
Para se vacinar, os ci-
dadãos devem compare-
cer na unidade de saúde 
e apresentar documento 
com foto e carteira de 
esquema vacinal contra 
a doença. 

A vacinação contra 
a Covid-19 será de livre 
demanda a partir de 12 
anos de idade e de cri-
anças na faixa etária en-
tre 5 e 11 anos. A 5ª dose 
contra a doença em pes-
soas imunossuprimidas 
a partir de 50 anos de 
idade também está dis-
ponível. Os indivíduos 
deste grupo devem com-
parecer nos postinhos de 
saúde e apresentar docu-
mento com foto, carteira 
de vacinação e atestado 
médico comprovando a 
imunossupressão. 

Para os adultos es-
tarão disponíveis 1ª, 2ª e 
3ª doses. A 1ª dose é des-
tinada a qualquer pessoa 
com mais de 12 anos e a 
2ª dose para quem está 
com o complemento em 
atraso. Já a 3ª dose é 
para quem já tomou a 2ª 
dose há quatro meses e a 
partir dos 12 anos. 

Para o público infan-
til estarão disponíveis 1ª 
e 2ª doses. No entanto, a 

Vigilância Epidemi-
ológica informa que, em 
Mogi Guaçu, a vacina 
Coronavac encontra-se 
em falta a cerca de 30 a 
40 dias, pois o Governo 
do Estado de São Paulo 
não está fornecendo o 
imunizante por falta de 
insumos.

“Por isso, já estamos 
comunicando que pode 
ocorrer a falta desta 
vacina nos postos e, por 
isso, os pais tenham que 
voltar em outra data”, 
adiantou a enfermeira. 

*Dia D da Campanha 
Nacional de Vacinação 
contra a Poliomielite e 
de Multivacinação 2022

*Vacinação contra a 

Covid-19
– 4ª dose para pes-

soas a partir de 35 anos
– 5ª dose para pes-

soas imunossuprimidas 
a partir de 50 anos 

– Livre demanda 1ª, 
2ª e 3ª doses em adultos 
e 1ª e 2ª doses para cri-
anças a partir de 5 anos

Data: Sábado, 20 de 
agosto 

Horário: Segunda a 
sexta-feira das 8h às 15h  

UBS Centro de Saúde 
UBS Zona Sul 
USF Hermínio Bueno
USF Eucaliptos

UBS Guaçu Mirim
USF Rosa Cruz
UBS Centro Oeste
UBS Ypê II
USF Ypê Pinheiro
USF Alto dos Ypês
USF Guaçuano
UBS Zona Norte
USF Zaniboni II
UBS Zaniboni I
USF Fantinato
USF Santa Terezinha
USF Santa Cecília
USF Chaparral
USF Suécia
USF Martinho Prado
USF Chácaras Alvora-

da

A Secretaria Municipal 
de Saúde, realiza no dia 
26 de agosto, uma manhã 
com palestras sobre ama-
mentação para as mães 
de Engenheiro Coelho. O 
mês de agosto é conhecido 
como “Agosto Dourado” 
por simbolizar o incentivo 
ao aleitamento materno 
– a cor dourada está rela-
cionada ao padrão ouro de 
qualidade do leite huma-
no.

A programação tem in-
ício as 8h e vai acontecer 
no auditório do Centro de 
Especialidades. Entre os 
temas e palestrantes es-

tão:
•  Nina Aurora Mel-

lo Salvodi – enfermeira 
pediátrica, mestre em 
enfermagem pela UERJ 
e tecnologista em saúde 
pública pela fundação Os-
valdo Cruz (FIOCRUZ), 
tema: Fortalecer a ama-
mentação educando e 
apoiando.

•  Verena Alvarenga 
Borgo – médica pediatra, 
com o tema: a importân-
cia do aleitamento ma-
terno no primeiro ano de 
vida do bebê.

•  Vanessa Casarim – 
enfermeira, com o tema: 

As dificuldades no aleita-
mento materno

Além das palestras, a 
saúde está preparando 
um café da manhã para 
as mães que participa-
rem, além do sorteio de 
brindes.

Agosto Dourado
A iniciativa tem como 

objetivo fortalecer o aleita-
mento materno exclusivo 
até os seis meses de vida 
da criança e sua continui-
dade até os dois anos ou 
mais, além dar suporte a 
mulheres e redes de apo-
io quanto a amamentação 
segura e seus benefícios. 

A meta estabelecida pela 
Organização Mundial da 
Saúde é de aumentar em 
50% a taxa de aleitamen-
to materno exclusivo nos 
primeiros seis meses de 
vida até 2025.

Atualmente, no Brasil, 
a amamentação exclusiva 
alcança 45,8% dos bebês 
com até seis meses. Para 
as mulheres, amamentar 
reduz o risco de desen-
volvimento do câncer de 
útero e câncer de mama. 
Para o bebê, fortalece o 
sistema imunológico, re-
duz os riscos de obesidade, 
desenvolvimento de dia-

betes, casos de diarreia, in-
fecções respiratórias, hip-
ertensão, colesterol alto, 
além de reduzir a mortal-
idade por causas evitáveis 
em crianças menores de 
cinco anos.

Serviço
‘Agosto Dourado’
Dia 26 de agosto – 8h
Centro de Especiali-

dades
Rua 13 de maio, 103 – 

Centro
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 Tucurão sediará “Mogi Boxe” no dia 26

Sub-16 estreia com vitória na série prata da 
Liga Metropolitana de Basquete

Copa Mandi 2022 tem final da categoria 
adulta nesta quarta-feira, 17 de agosto

Copa do Brasil: Yuri Alberto decide e 
Corinthians se garante nas semis

Copa do Brasil: Yuri Alberto decide e 
Corinthians se garante nas semis

Mogi Mirim será pal-
co de um grande evento 
do boxe regional: o Mogi 
Boxe que acontecerá no 
próximo dia 26, a partir 
das 16h00, no Ginásio Mu-
nicipal “Wilson Fernandes 
de Barros”, o Tucurão. 
Um evento esportivo que 
promete muita emoção 
e que tem o objetivo de 

descobrir novos talentos 
para o boxe profissional. A 
maioria da grade da com-
petição prevê lutas ama-
doras. No entanto, dois 
confrontos serão em nível 
profissional com os box-
eadores João Victor Lopes 
e Gabriel Adryan Soares, 
ambos do projeto “Arte 
da Luta”, que ainda terão 

seus adversários defini-
dos. Promovido pela Pre-
feitura, por meio da Sec-
retaria de Esporte, pelo 
vereador Márcio Ribeiro, 
responsável pelo proje-
to social “Arte da Luta” e 
pelo Mogi Mirim Esporte 
Clube, o evento terá seus 
combates supervisionados 
pelo Conselho Nacional 

de Boxe (CNB). A entrada 
para o “Mogi Boxe” será a 
doação de 1 kg de alimento 
não perecível, sendo que 
toda a arrecadação será 
destinada ao Banco de Ali-
mentos do município, que 
ficará responsável por dis-
tribuir os itens às famílias 
em situação de vulnerabil-
idade social da cidade.

A equipe masculina 
sub-16 de basquetebol de 
Mogi Guaçu estreou com 
vitória por 66 a 47 (34 a 21) 
sobre Indaiatuba na série 
prata da Liga Metropoli-
tana de Basquete (LMB). 
No jogo que aconteceu na 
manhã do último sábado, 
13 de agosto, na casa do ad-
versário, o armador João 
Pedro e o lateral Daniel Vi-
cente foram os destaques 
do time guaçuano, com 31 
e 24 pontos, respectiva-
mente. 

O confronto pela série 

prata marcou o início da 
2ª fase da competição em 
chave formada pelos ter-
ceiros e quartos colocados 
dos três grupos da 1ª fase 
da Liga Metropolitana 
de Basquete. O elenco 
guaçuano que pertence a 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) en-
cara no próximo desafio o 
Tênis Clube de Campinas, 
no dia 3 de setembro, um 
sábado, também em con-
fronto em campo oponen-
te.

“Na primeira fase o 

torneio foi disputado em 
turno único entre as equi-
pes em seus grupos, sendo 
que as duas melhores de 
cada grupo se classificar-
am para a disputa da série 
ouro, enquanto que as 
classificadas entre terceiro 
e quarto lugares para a 
série prata e as demais em 
quinto e sexto lugares para 
a série bronze”, explicou o 
técnico da equipe sub-16, 
Rafael Cipolli.

A Liga Metropolitana 
de Basquete criada em 
2007 tem como objeti-

vo fomentar a prática do 
basquetebol na região 
Metropolitana de Campi-
nas. “Além de promover 
uma grande adesão de at-
letas praticantes da modal-
idade, também proporcio-
na o esporte para todos”, 
disse o técnico da sub-16, 
Rafael Cipolli.

A LMB promove ainda 
as competições das catego-
rias masculinas sub-11, 12, 
13, 14, 16, 18, 21 e adulta, 
além das categorias femi-
ninas sub-13, 15, 17 e adul-
ta. 

Nesta quarta-feira, 
17 de agosto, a 16ª Copa 
Mandi de Futsal definirá a 
equipe campeã da catego-
ria adulta de 2022. A final 
será entre Vira Copos F.C. 
e SEL/Amigos do Futsal e 
está marcada para acon-
tecer no centro esportivo 
Juscelino Kubistchek de 
Oliveira, o Ceresc, na Vila 
São Carlos, às 20h. 

A final será disputa-
da em partida única e, no 
caso de empate, haverá 
uma prorrogação de 5 por 

5 minutos. Persistindo o 
placar, a partida será de-
cidida nos pênaltis. Para 
chegar na grande decisão 
de amanhã à noite, o Vira 
Copos venceu por 3 a 1 a 
equipe RBC, enquanto que 
a equipe SEL/Amigos der-
rotou por 4 a 2 o elenco do 
Metralhas S.C. 

A Copa Mandi de 
Futsal, que é organizada 
pela Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEL), 
teve este ano 14 equipes 
participando da categoria 

adulta.
Sub-9, sub-11 e sub-13
A Secretaria Municipal 

de Esporte e Lazer encer-
rou na última quinta-feira, 
11 de agosto, as inscrições 
para as categorias sub- 9, 
sub- 11 e sub-13. O con-
gresso técnico com as equi-
pes participantes também 
já ocorreu, no qual foram 
aprovados o regulamento 
e a forma de disputa. Ao 
todo, 26 equipes partici-
parão da disputa entre as 
três categorias.

A tabela da competição 
será divulgada nesta sem-
ana e os jogos têm início 
na próxima segunda-fei-
ra, 22 de agosto. Os con-
frontos das três categorias 
acontecerão no ginásio de 
esportes Carlos Nelson 
Bueno, o Furno, no Parque 
Cidade Nova. 

É importante destacar 
que todas as informações 
podem ser acompanhadas 
pelo aplicativo Placar Es-
portivo em qualquer plata-
forma.

Contando com o faro 
de gol do atacante Yuri 

Alberto, o Corinthians 
goleou o Atlético-GO 

por 4 a 1, na noite desta 
quarta-feira (17) na Neo 
Química Arena, em São 
Paulo, e se credenciou 
para ser o adversário do 
Fluminense nas semifi-
nais da Copa do Brasil.  

Após perder de 2 a 
0 na ida das quartas de 
final, o Timão tinha o 
desafio de vencer por, 
ao menos, dois gols de 
diferença para sonhar 
com a classificação. E 
o técnico Vítor Perei-
ra mandou sua equi-
pe para a frente desde 

o início para buscar a 
vitória.

As oportunidades 
foram se sucedendo até 
que, aos 41 minutos, 
Renato Augusto cruzou 
na área, onde Gil sub-
iu muito para cabecear 
forte e superar o goleiro 
Renan.

Logo aos 4 minutos 
da etapa final o Timão 
conseguiu ampliar, com 
Róger Guedes, que re-
cebeu na esquerda e 
tocou na medida para 
Yuri Alberto bater colo-

cado. Mas ainda faltava 
um gol para a classi-
ficação direta para as 
semifinais. E ele veio 
aos 10 minutos, quan-
do Renato Augusto le-
vantou a bola na área 
em cobrança de falta e 
Yuri Alberto marcou de 
cabeça para garantir a 
vaga na próxima fase.

Mas ainda havia es-
paço para mais gols, e 
ele veio aos 26, quando 
o zagueiro Gil deu um 
chutão para a frente, 
a zaga cortou errado, 

Renato Augusto tocou 
para Yuri Alberto, que 
bateu por cobertura 
para marcar o seu ter-
ceiro no confronto.

Aos 41 o Atlético-GO 
ainda descontou com 
um bonito gol do ata-
cante Wellington Rato, 
mas a vaga ficou mesmo 
com o Corinthians.

Após se garantir na 
Copa do Brasil, o Timão 
pega o Fortaleza no 
próximo domingo (21). 
No mesmo dia o Dragão 
enfrenta o Cuiabá.

O Brasil teve dobradinha 
no Mundial de Paraciclismo 
de Estrada, em Baie-Co-
meau (Canadá), neste do-
mingo (14). Medalhista 
olímpico (bronze na Rio 
2016), Lauro Chaman 
conquistou a prata na pro-
va de resistência de 81, 9 
quilômetros na classe MC5 
(para atletas com deficiên-
cia físico-motora menos se-
vera).  O compatriota Carlos 
Souza foi bronze, na prova 
de 70,2 km, classe MC1 
(grau mais severo de com-
prometimento físico).  

Campeão mundial no 
ano passado, Chaman batal-
hou pelo bi até os metros 
finais da disputa dos 81,9 
km, mas não deu: o ouro 
ficou com o francês Kevin 
Le Cunff, e o australiano 
Alistair Donohoe comple-
tou o pódio com o bronze.

“Sempre sou muito gra-
to a Deus por todas essas 
conquistas, estou feliz por 
estar no pódio mais uma 
vez. Claro que o objetivo 
maior era manter o título, 
mas o francês estava muito 
forte também e merece os 

parabéns. Agora é continuar 
batalhando para seguir so-
mando pontos importantes 
para o Brasil no ranking 
mundial possibilitando con-
quistarmos o maior núme-
ro de vagas possíveis para 
Paris 2024”, disse o ciclista 
em depoimento à Confeder-
ação Brasileira de Ciclismo 
(CBC).

 Carlos Soares, represen-
tante brasileiro nos Jogos 
de Tóquio, completou em 
terceiro lugar a prova dos 
nos 70,2 km da classe MC1. 
O vencedor foi o espanhol 

Ricardo Argiles, seguido 
do norte-americano Aaron 
Keith. que ficou com a prata.

“Minha meta era conse-
guir uma medalha no Mun-
dial desse ano. A última 
etapa da Copa do Mundo, 
disputada na semana pas-
sada, onde conquistei duas 
medalhas, fortaleceu ainda 
mais essa esperança e ago-
ra consegui conquistar essa 
tão sonhada medalha na 
prova de resistência. Foi um 
bronze, mas sem dúvidas 
tem um gostinho de ouro, 
além de uma importância 

imensurável na minha car-
reira”, disse emocionado 
Soares. O Brasil encerrou 

sua participação no Mun-
dial com quatro medalhas 
(uma prata e três bronzes).
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Cultura abre chamamento público para 
artesãos interessados em participar da 

Festa das Nações

Cultura promove Semana do Patrimônio 
Histórico e Cultural de Mogi Guaçu

Cultura promove Semana do Patrimônio 
Histórico e Cultural de Mogi Guaçu

Nesta sexta-feira, 12 
de agosto, a Secretaria 

Municipal de Cultura 
publicou no Diário Ofi-

cial do Município o ed-
ital 34/2022, no qual 
consta o chamamento 
público para artesãos e 
trabalhadores manuais 
interessados em par-
ticipar da 1ª Festa das 
Nações de Mogi Guaçu, 
que será realizada nos 
dias 27 e 28 de agosto, 
no período das 12h às 
23h, no Centro Cultur-
al. O diário oficial pode 
ser acessado pelo link 
https://dosp.com.br/
exibe_do.php?i=Mjc-
2MjUx.

As inscrições serão 
realizadas presencial-
mente na próxima quar-

ta-feira, 17 de agosto, 
das 14h às 15h, na sede 
da Secretaria Munic-
ipal de Cultura, local-
izada na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, 
no Jardim Camargo. O 
sorteio dos seleciona-
dos e o credenciamento 
serão feitos no mesmo 
local a partir das 15h e 
os interessados deverão 
acompanhar o sorteio. 
O edital completo pode 
ser acessado por meio 
do link https://bit.ly/
festanacoesartesaos.

Serão selecionados 
40 artesãos para o even-
to, mas o número pode 

ser aumentado caso a 
Secretaria de Cultu-
ra julgue pertinente e 
receba inscrições su-
ficientes. 11 países es-
tarão representados na 
Festa das Nações, que 
vai reunir atrações cul-
turais (dança, música, 
artesanato), comidas 
e bebidas típicas dos 
países. Também haverá 
a escolha da Rainha das 
Nações. 

“É importante desta-
car que cada expositor 
precisa ter a sua bar-
raca e equipamentos 
para montagem de seu 
espaço. A medida deve 

ser de até 3x3m² (três 
metros quadrados). 
Cada artesão será re-
sponsável também por 
providenciar as suas 
próprias mesas, cadei-
ras e expositores e tam-
bém a parte de ilumi-
nação e extensão com 
réguas em bom estado”, 
falou a secretário mu-
nicipal de Cultura, An-
dré Sastri.   

Mais informações 
podem ser solicitadas 
pelo e-mail: sc-con-
t a t o @ m o g i g u a c u .
sp.gov.br ou pelo tele-
fone e WhatsApp (19) 
3811.8650.

Com o objetivo de pro-
mover o reconhecimento 
e valorização do patrimô-
nio e conscientizar a so-
ciedade sobre a necessi-
dade de preservação, a 
Secretaria Municipal de 
Cultura está realizando a 
Semana de Valorização 
do Patrimônio Histórico 
e Cultural de Mogi Guaçu. 
As palestras estão ocor-
rendo no Teatro Tupec, 
no Centro Cultural, lo-
calizado na Avenida dos 
Trabalhadores, 2.651, no 
Jardim Camargo. A en-
trada é franca e o evento 
acontecerá até a próxima 

sexta-feira, 19 de agosto.
Nesta quarta-feira, 

17 de agosto, é comem-
orado o Dia Nacional do 
Patrimônio Histórico. “A 
Semana de Valorização 
do Patrimônio Histórico 
e Cultural de Mogi Guaçu 
possibilita uma série de 
palestras e debates para 
discutir a memória e a 
preservação do legado do 
município”, comentou o 
secretário municipal de 
Cultura, André Sastri.

Programação
Quarta-feira, 17 de 

agosto
13h às 14h15 -  Debate 

em Escola
Apresentação de vídeo 

sobre Mogi Guaçu e con-
versa com alunos Escola 
Estadual Prof. João Pes-
soa Maschietto

19h30 – Palestra so-
bre Estilos arquitetônicos 
das construções em Mogi 
Guaçu Palestrante: Jéssi-
ca de Almeida Polito 

Quinta-feira, 18 de 
agosto

8h30 às 11h - Debate 
em Escola

Apresentação de vídeo 
sobre Mogi Guaçu e con-
versa com alunos da Esco-
la Estadual Padre Armani.

13h às 16h30 – Café 
Cultural

Tema: Como conciliar 
preservação do patrimô-
nio com desenvolvimen-
to urbano. Na sequência, 
debate com o historiador 
e professor Augusto César 
Bueno Legaspe 

19h30 – Talk Show 
Sexta-feira, 19 de agos-

to
8h - Caminhada da 

Valorização
Participação dos alunos 

da Escola Estadual Padre 
Armani

Local de saída: Parque 
dos Ingás

Na série “Rensga Hits!”, 
Alice Wegmann vive uma 
cantora e compositora que 
sonha em virar estrela do 
feminejo. A atriz teve aulas 
de canto e se inspirou em 
Marília Mendonça para 
resolver a parte vocal. O 
outro desafio era criar a 
faceta de autora.

Por trás de Raíssa Me-
deiros, a personagem 
compositora, está Bibi, a 
autora real. A mineira de 
26 anos ajudou a escrever 
as dez músicas originais da 
série.

A série do Globoplay 
se passa em Goiânia, no 
mercado do feminejo 
(seis episódio já estão di-
sponíveis; assista aqui). O 
podcast g1 ouviu conver-
sou com Alice Wegmann 
e Bibi. Ouça abaixo e leia 
mais a seguir:

Alice Wegmann inter-
preta Raíssa Medeiros, 
uma jovem do interi-
or traída pelo noivo. Ela 
abandona o altar e segue o 
sonho de virar composito-
ra e cantora em Goiânia.

Raíssa tem a música 
“Desatola bandida”, feita 
após a fuga do altar, rou-
bada por Gláucia Figueira 
(Lorena Comparato).

Os outros astros ser-
tanejos da série - e do 
álbum - são Enzzo Ga-
briel (Maurício Destri), 
David Cafajeste (Alejan-
dro Claveaoux), e a dupla 
mais famosa da cena: Téo 
e Tamires (Sidney Santia-
go e a Jennifer Dias).

Na série, as canções 
foram feitas pelos person-
agens sertanejos. Por isso, 

elas precisavam ter o jeito 
de cada um.

Bibi, a Raíssa da vida 
real

 Bibi é o nome artístico 
de a cantora e composi-
tora Gabriele Oliveira Fe-
lipe, mineira de 26 anos. 
Ela começou a carreira 
trabalhando por cinco 
anos no estúdio de Dudu 
Borges, consultor da série 
e namorado de Alice We-
gmann.

A mineira já escreveu 
músicas para Anitta (“De-
sce Pro Play” e “Não Perco 
Meu Tempo”) Pabllo Vit-
tar (“Number one”), Luisa 
Sonza (““Pior Que Possa 
Imaginar”), entre outros.

Ela conta que escolheu 
a profissão quando tinha 
cinco anos de idade. A 
menina adorava o filme 
“Show bar”, que conta a 
história de uma jovem 
que sonhava em viver de 
música em Nova York. A 
trilha do longa é escrita 
por Diane Warren, autora 
preferida de Bibi.

“Eu chamei meus pais 
e falei: ‘Eu já decidi que 
vou ser cantora quando 
eu crescer. E amo o Brasil, 
mas eu quero fazer coisas 
internacionais também. 
Papai, você tem dinheiro 
para eu estudar inglês?’”, 
ela conta.

A artista precoce nas-
ceu em Santa Bárbara, no 
interior de Minas Gerais, 
mas vivia se mudando por 
conta do trabalho do pai 
no Banco do Brasil. Nas ci-
dades em que morou - in-
clusive Goiânia - ela fazia 
planos de viver de música 

e forçava as amiguinhas a 
formar bandas com ela.

Quando começou a 
fazer faculdade de publi-
cidade na ESPM, em São 
Paulo, a mãe viu um anún-
cio de um curso de Dudu 
Borges. Bibi se inscreveu e 
acabou trabalhando no es-
túdio dele por cinco anos.

Foi dali que ela despon-
tou como uma das jovens 
compositoras mais requi-
sitadas no pop brasileiro, 
com serviços para Anitta, 
Luisa Sonza e Pabllo Vit-
tar.

Seu trabalho tende mais 
para o pop, ela sabe tudo 
de k-pop, mas nos cinco 
anos com Dudu, também 
ficou fluente em sertanejo.

Trabalho afinado
Os compositores ti-

veram que fazer um tra-
balho afinado com os 
roteiristas da série - Re-
nata Corrêa, Bia Crespo, 
Nathalia Cruz, Victor Ro-
drigues e Otavio Chamor-
ro.

“Se há fluidez na músi-
ca é porque houve flui-
dez no texto”, elogia Bibi. 
O trabalho era imaginar 
como seriam as canções 
reais dos músicos fictícios.

“Depois de um mergul-
ho no roteiro eu alinhei 
com o Dudu [Borges] e a 
gente montou um time de 
compositores para convi-
dar”. Cada parceiro de Bibi 
era pensado para a carac-
terística dos personagens.

A trilha não tem 
só feminejo sofrência. 
Para as músicas mais de 
“pegação”, do person-
agem David Cafajeste, eles 

chamaram Gabriel Agra, 
autor de hits como “10%”, 
“Alô Ambev” e Bebi Ligu-
ei”.

Para as mais emoti-
vas, uma das parceiras foi 
Paula Mattos, que já escre-
veu para muitos cantores 
homens antes de emplacar 
sua própria carreira no 
feminejo.

Uma tarefa específica 
foi escrever a faixa “Nota 
100”, um sertanejo com 
dancinha que faz piada 
com a impotência sexual 
masculina. O toque de ir-
reverência teve ajuda de 
Day, da dupla Day e Lara.

E a principal inspiração 
para as músicas da per-
sonagem principal, a com-
psitora Raíssa, foi a vida da 

própria Bibi.
“Eu lembrei muito da 

criança que fui em Goiânia. 
Eu tenho essa paixão pela 
música que me move, e vi 
isso na Raíssa. Ela está ali 
seguindo essa necessidade 
de escrever. Eu lia o roteiro 
e falava: ‘Cara, eu sei o que 
que é isso’”.

Vamos, galera, mul-
heres

“Rensga Hits!”, o ál-
bum, tem uma ficha técni-
ca rara no sertanejo: uma 
maioria de compositoras 
mulheres. São quatro au-
toras (Bibi, Paula Mattos, 
Day e Lara) e três homens 
(Gabriel Agra, Cesar Lem-
os e Davi Ávila, da dupla 
com Bruninho).

Na vida real, até o rep-

ertório de cantoras do fem-
inejo costuma ter maioria 
de compositores homens.

Essa equipe de maio-
ria feminina na produção 
“ocorreu naturalmente, 
mas acho que colabo-
ra muito para para essa 
força feminina da série”, 
comemora Bibi.

“Há poucas mulheres 
escrevendo e produzin-
do, e isso não acontece 
só no sertanejo, mas em 
vários segmentos do país: 
pop, funk, MPB... Mais ou 
menos 17% dos compos-
itores do Brasil são mul-
heres - entre os que são 
filiados a sociedades de ar-
recadação de direitos”, ela 
lamenta.


